

# がんばる☆東っ子だよ

東条東小学校学校通信 No.11 平成31年2月20日

## 子どもたちのがんばりと成長の姿がみられました！

【坂本遼学習】本校では、東条地域出身の詩人で、校歌の作詞家でもある坂本遼さんについて全学年で学習しています。1月30日（水）の神戸新聞にも掲載されましたが、1月29日（火）に6年生の小小交流学習（東29名、西14名）として、三男の坂本章さんとお姉さんら3名に来校いただきました。まず、坂本遼さんが作詞した両校の校歌をそれぞれ歌いました。次に、章さんから遼さんの詩作に対する想いを教えていただき、西小児童との混合グループに分かれ、「遼さんのような詩人になろう」というテーマで詩作にチャレンジしました。出来上がった詩を章さんのアドバイスを受けて完成させ、グループで詩を読み合うことで良さを共有することができました。

1・2年生は横谷にある坂本遼さんの生家を訪ね、章さんに家の中を案内していただき、遼さんがたくさんの詩を書かれたことや、思ったことを文章に書くことの大切さを教えていただきました。

### 【児童会運営委員選挙と引継集会】

2月7日（木）に4～6年児童が参加し、平成31年度児童会運営委員選挙が行われました。4年生は男子6名・女子7名、5年生は男子3名・女子4名が立候補し、「自分が運営委員になったらこんな学校にしたい」という公約を熱くしっかりと演説してくれました。その後、本物の投票箱を使って、児童一人一人が運営委員になってほしい候補者児童に投票し、開票の結果、4・5年生の男女各2名、計8名の平成31年度児童会運営委員が決まりました。2月19日（火）には児童会引継集会が行われました。6年生の旧運営委員は自分が成長できたことや在校生へのメッセージを、4・5年生の新運営委員は「東小をもっと良くしていこう」という決意表明をしてくれました。

### 【ロープジャンプ大会】

2月15日（金）に「ロープジャンプ大会」を開催しました。学級ごとに、3分間で8の字跳びを何回跳べるかを競い合い、途中で縄に引っかかったら続きの回数を数えていきます。この日のために、休み時間などを使って学級で協力し合い練習を重ねてきました。縄に入る一瞬のタイミングを合わせたり、友達との間隔をつめたりしながら、どの子も真剣な表情で目標回数や記録更新に向けて頑張っていました。各学年の歴代記録の更新は6年生のみでしたが、子どもたち一人一人の頑張りとお互いの団結力から拍手を送ります。



### 【出前授業・校外学習】

3学期も学校外部の専門家に多くのことを子どもたちは教えていただきましたので、その一部を紹介いたします。1月28日（月）に6年生の出前授業として、加東市税務課の職員さんと社税務署の方から、社会科学習の「税」について種類・使われ方や納税の大切さを学びました。4年生は2月5日（火）に校外学習で、「バンドー青少年科学館」「人と未来防災センター」に出かけました。科学館では、プラネタリウムを見せてもらい、冬の星座や月の動き、星の明るさなどの話に興味津々で聞き入っていました。防災センターでは、実際に被災された方から阪神淡路大震災の話を実情な表情で聞き、その時の大変さやつらさを感じ取っていました。たくさんの資料や映像を通して、地震の恐ろしさと防災・減災の大切さを学習しました。2年生は2月13日（水）に校外学習で、天神にある「伽の里」に行きました。お年寄りの方々と交流会では、子どもたちが、「手のひらをたいように」「ふるさと」「校歌」を歌ったり、「ずいずいずっころぼし」をしたりすると、優しい表情の皆さんから大きな拍手をいただきました。班に分かれて一緒に昔遊びを楽しみ、子どもたちから手紙と折り紙をプレゼントすると、皆さんからもお礼のプレゼントをいただきました。この他にも、2月6日（水）に6年生社会科で「選挙」の出前授業、7日（木）に門林先生による東条中1年生の社会科出前授業、13日（水）に4年生社会科で「コウノトリ」の出前授業、18日（月）に6年生保健授業で「薬物乱用防止教育」の出前授業が行われ、25日（月）には4年生の社会科で「陶の郷」校外学習が予定されています。このように学習の機会を積極的に捉え、見聞と体験を広げる学習を進めています。

## 今年度最終の学校オープンに多数ご参加いただきました

2月6日(水)に、平日の学校オープンを開催しました。今回は、1・2年生の生活科と3年生以上の総合的な学習の授業も参観いただきました。1・5年生は「坂本遼学習」、2年生は「自分たんけんをしよう」、3年生は「昔のごはん作りに挑戦しよう」、4年生は「2分の1成人式」、6年生は「キャリア教育」の学習でした。2・4・6年生は、自分の成長してきた足跡を振り返り、これからの生き方や社会の中での自分の役割を考えていく、今求められている「キャリア教育」の内容でした。



3～4校時は保護者対象の情報セキュリティ研修会を実施し、3校時は3年生以上の児童も参加しました。講師は、情報セキュリティサポーターの筒崎真美さんです。子どもたちがスマートフォンやゲーム機で使っているアプリの危険性について具体例を挙げながら教えていただきました。子どもたちの何気ない操作により、個人情報が出たり知らない相手とつながったりしてしまうことは、とても恐いことであり、取り返しのつかない事態につながることもあります。インターネットやSNSに関わるルールやマナーを守り、そういったトラブルに子どもたちが遭わないように学校と家庭とで情報共有しながら、私たち大人が見本となる使い方を心がけていきたいものです。

### 【来賓アンケートより】

○2分の1成人式とか英語学習など私の子ども達の頃とは違った学習もあり、楽しい時を過ごしました。子ども達も目が輝いていて本当によかったです。これからも参加させていただきます。  
○情報セキュリティ研修会では、大人の知らない世界が子ども達の中に広がっていることにびっくりし、そこに危険がたくさんひそんでいることが心配になり、保護者の方々の大変さを感じました。

### 【バックネット撤去について】

昨年のおおさか北部地震で、ブロック塀が倒壊して女児が死亡した事故を受け、加東市が学校施設の危険箇所を調査してきました。目視調査では建築基準法違反はないものの、安全面と老朽化を考慮し、本校の運動場西側にあるバックネットが撤去されました。

### 【3月の行事予定】

- |        |                                       |
|--------|---------------------------------------|
| 1日(金)  | 登校指導、委員会活動、6年生を送る会                    |
| 2日(土)  | J A小学生の環境チャレンジ県大会(3年生発表:神戸国際会議場、10時～) |
| 4日(月)  | P T A企画委員会・役員会                        |
| 5日(火)  | 朝会、謝恩会(6年生と教職員)                       |
| 6日(水)  | おはなしくまのこ                              |
| 8日(金)  | 卒業お祝い給食(6年生)                          |
| 11日(月) | P T A新旧本部役員会、校外児童会                    |
| 12日(火) | 集会(通学班引継)                             |
| 13日(水) | おはなしくまのこ                              |
| 15日(金) | 登校指導、卒業式予行、P T A新旧企画委員会               |
| 20日(水) | 平成30年度卒業証書授与式(1・2年は自宅学習)              |
| 22日(金) | 平成30年度修了式                             |
| 25日(月) | 春季休業日(～4月7日)                          |



**下校時刻のお知らせ** 今年度も子どもたちの安全な登下校にご尽力いただき、ありがとうございます。体調にご留意いただき、見守り活動をよろしくお願ひします。

**【集団下校時刻】** ☆月・火・木・金曜日 2回の集団下校(第1回15:00、第2回15:55)  
☆水曜日 全校生一斉下校(15:00)

**【3月の臨時下校】** 5日(火)15:00 1～5年生 16:30 6年生(謝恩会のため)  
19日(火)13:30 1、2、6年生 15:30 3～5年生(卒業式準備のため)  
20日(水)12:00頃 3～5年生(卒業式のため)  
22日(金)11:00 1～5年生(修了式のため)